

## EINLADUNG ZUR WEIHE DER AHREND-ORGEL durch Bischof Dr. Manfred Scheuer

**Sonntag, 22. Oktober 2017  
10 Uhr, Pfarrkirche**

**10 Uhr:** **Begrüßung** durch Bürgermeister Roland Pichler und  
Pfarrgemeinderatsobmann Karl Beham auf dem Kirchenplatz  
**Musikalische Gestaltung** durch die Marktmusikkapelle  
**anschl.:** **Festmesse mit Weihe der neuen Orgel** durch  
Bischof Dr. Manfred Scheuer  
**Festansprache** von Landesrat Max Hiegelsberger  
**Festzug** zur Volksschule und Mittagessen im Mehrzwecksaal



**Die Pfarre Engelhartzell würde sich über zahlreiche Teilnahme am  
Festgottesdienst und anschließendem Mittagessen sehr freuen!**

## SPRECHTAG DER OÖ. PATIENTENVERTRETUNG

**Mittwoch, 25. Oktober 2017, von 9.30 bis 12 Uhr**

**in der BH Schärding, Ludwig-Pflegl-Gasse 13, Erdgeschoß, Besprechungszimmer**

Themen: Beschwerde in Zusammenhang mit dem Aufenthalt von Patienten in einer OÖ  
Krankenanstalt, Konflikte mit Heimunterbringungen und Auskünfte über Patientenverfügungen

**Anmeldung erforderlich bis 23. Oktober 2017 unter 07712/3105-70302**



## GEMEINDEWANDERTAG – unter dem Motto „gemeinsam (er)leben“

**Donnerstag, 26. Oktober 2017**

**Abmarsch um 13:30 Uhr**

**beim Marktgemeindeamt Engelhartzell**



Wie schon in den letzten Jahren, wird auch heuer wieder zu einer gemeinsamen Wanderung  
der Gemeinden Engelhartzell und St. Aegidi recht herzlich eingeladen.

Die gemeinsame Wanderung führt uns entlang der Donau nach Oberranna.  
In Oberranna gibt es eine Führung durch die Ausgrabung des **Römerburgus Stanacum** –  
es handelt sich um das besterhaltene römische Bauwerk Österreichs.  
„**Vinum Stanacum**“ ist ein nach dem Römerburgus in Oberranna benannter Wein –  
dieser kann verkostet werden.

Anschließend geht es **motorisiert zum gemeinsamen Ausklang** zurück nach Engelhartzell in  
den Gasthof Steininger – zu diesem sind natürlich (ab ca. 16.00 Uhr) auch jene Gemeinde-  
bürgerinnen und -bürger eingeladen, die nicht am Gemeindegewandertag teilnehmen können.





## Angebote vom Regionalmanagement OÖ nutzen!

Die Regionalmanagement OÖ GmbH steht als starker Partner der Regionalentwicklung mit einer Vielzahl an maßgeschneiderten Angeboten den engagierten Mitgestaltern und Mitgestalterinnen in den Gemeinden Oberösterreichs zur Verfügung. Kontaktieren Sie Ihre regionale Geschäftsstelle, die Leistungen können kostenlos in Anspruch genommen werden.

### Willkommen in Oberösterreichs Gemeinden und Unternehmen!



Fachkräfte langfristig halten und in Betrieb und Gemeinde gut integrieren ist das Ziel des oberösterreichweiten Projekts „Willkommen Standort OÖ – ein Service für Gemeinden und Unternehmen“.

Mit Hilfe des Online-Tools „Willkommens-Check“ können kostenlos Gemeinden und Unternehmen herausfinden, in welchen Bereichen sie eine gute Willkommenskultur pflegen und in welchen Bereichen noch Handlungsbedarf besteht. Es wird abgeklärt, was die Gemeinde bzw. das Unternehmen unternimmt, um ArbeitnehmerInnen auch in das soziale Gefüge außerhalb des Jobs zu integrieren und wo ggf. Problemfelder wie fehlende Wohnungen oder Kinderbetreuungsplätze bestehen. Die Antworten werden einerseits durch das Analysetool ausgewertet, andererseits von der/dem begleitenden RegionalmanagerIn kommentiert, mit Handlungsempfehlungen ergänzt und wenn gewünscht weiter bearbeitet. Aktuell haben bereits 50 oö. Gemeinden den Check durchgeführt.

### Agenda 21 – Lebensraum gemeinsam gestalten

Attraktive Gemeinden von morgen arbeiten schon heute an ihrer Zukunft! Agenda 21 ist ein Förderprogramm des Landes OÖ, das Gemeinden, Vereine und Pfarren dazu einlädt, ihren Lebensraum gemeinsam mit Bürgerinnen und Bürgern nachhaltig zu gestalten.

Mit professioneller Begleitung, kreativen Methoden und innovativen Projekten arbeiten in Oberösterreich schon 145 Gemeinden an ihren ganz individuellen Zukunftsthemen, die für die zukünftige Entwicklung wichtig sind. Eine wesentliche Rolle kommt dabei den Bürgerinnen und Bürgern zu, die sich mit ihrem persönlichen Potential und Wissen einbringen und so ihren Lebensraum aktiv mitgestalten.



Agenda 21 – Die eigene Gemeinde gemeinsam fit für die Zukunft machen!

### Förderung für oö-bayerische Projekte

Die Europäische Union fördert mit dem Programm INTERREG Österreich-Bayern Projekte, die von österreichischen und bayerischen Projektträgern gemeinsam umgesetzt werden. Das können Gemeinden, Vereine, Verbände, Unternehmen oder andere Organisationen sein. Weil die Zusammenarbeit über die Grenze hinweg für Oberösterreich und Europa wichtig ist, gibt es eine hohe Förderung von bis zu 75 %. Wenn Sie eine Projektidee haben, kontaktieren Sie unsere Regionalmanagerin für grenzüberschreitende Zusammenarbeit, Brigitte Dieplinger. Sie steht Ihnen mit Rat und Tat gerne zur Verfügung und ist unter [brigitte.dieplinger@rmooe.at](mailto:brigitte.dieplinger@rmooe.at) bzw. 07722/65100 erreichbar.



Brigitte Dieplinger, Regionalmanagerin für grenzüberschreitende Zusammenarbeit

Regionalmanagement OÖ / Geschäftsstelle Innviertel-Hausruck  
Industriezeile 54 • 5280 Braunau am Inn  
Telefon: + 43 7722 65100 • E-Mail: [rmooe.ih@rmooe.at](mailto:rmooe.ih@rmooe.at)  
Internet: [www.rmooe.at](http://www.rmooe.at) • [www.inn-salzach-euregio.at](http://www.inn-salzach-euregio.at)

